

Eine der neu gegründeten Stiftungen unterstützt das Internat, Tagesheim und Gymnasium des Marianums in Buxheim.



Hansjörg Bürzle spricht im Interview über die Stiftungsgründung.

# Acht neue Stiftungen im Jahr 2009

Neustifter Hansjörg Bürzle im Gespräch.

Eine der neu gegründeten Stiftungen ist die Marianum Buxheim Kinderund Jugendstiftung Don Bosco. Sie wurde von einer Stiftergemeinschaft zur Unterstützung des dortigen Internats, Tagesheims und Gymnasiums gegründet. Dahinter steht der Freundeskreis Marianum Buxheim e. V., dessen 2. Vorsitzender und einer von drei Stiftungsvorständen Hansjörg Bürzle spricht über die Stiftung.

### Warum haben Sie eine Stiftung gegründet?

Bereits seit einigen Jahren beschäftigen sich die ehrenamtlich Tätigen des Vereins mit dem Gedanken, eine Stiftung zur langfristigen Unterstützung des Marianums zu gründen. Die Stiftung soll die über 80-jährige Arbeit hier weiter fördern und sichern.

### Wie grenzen Sie Stiftung und Verein voneinander ab?

Der Verein dient neben der Förderung des Marianums vor allem als Bindeglied zwischen Ehemaligen und Marianum. Mit der Stiftung wollen wir noch viele Andere für die Arbeit am Marianum begeistern. Die Stiftung soll den Mitgliedern und vor allem einem erweiterten sozial engagierten Personenkreis die Möglichkeit bieten, durch Zustiftungen und Spenden auf Dauer Projekte zu fördern.

## Wie haben Sie vom Angebot im Don Bosco Stiftungszentrum gehört?

Durch unseren engen Kontakt zu den Salesianern Don Boscos sind wir gut informiert über die Arbeit des Ordens. Ich persönlich verfolge die Arbeit des Stiftungszentrums von Beginn an und bin begeistert, wie viele Stifter bereits einen Teil oder – nach ihrem Tod – sogar ihr ganzes Vermögen für Kinder und Jugendliche zur Verfügung stellen. Das Stiftungszentrum bietet konkrete Hilfe für persönliche Vorstellungen und damit für alle einen passenden Weg.

#### Wie kam es zur Stiftergemeinschaft?

Wir wurden mit einem Nachlass bedacht, von dem wir einen Teilbetrag für die Stiftungsgründung einsetzen wollten. Dafür haben wir dann Partner gesucht. Nachdem sich eine außenstehende Stiftergemeinschaft einbringen wollte, konnten wir die Stiftung gründen. Jetzt wollen wir die Werbetrommel für das Mitmachen bei unserer bestehenden Stiftung rühren und so das Grundstockvermögen erhöhen.

#### Was verbindet Sie mit Buxheim?

Ich selbst war auch Schüler am Marianum. Es war für mich eine sehr wertvolle Zeit. Ich konnte hier eine Menge lernen, was heute für die teamorientierte Arbeitswelt notwendig ist. Nach der Schulzeit verbrachte ich knapp ein Jahr in der Ordensgemeinschaft der Salesianer. Auch wenn ich mich dann für das Leben außerhalb des Ordens entschied, begleitet mich dieser Lebensabschnitt bis heute in meinem Glauben und in meinem sozialen Engagement.

Im vergangenen Jahr wurden im Don Bosco Stiftungszentrum insgesamt acht neue Stiftungen errichtet. Davon sind vier Treuhandstiftungen und vier Stiftungsfonds. Die neuen Stifter brachten bei Gründung insgesamt 208.500 Euro ein. Bereits kurz nach der Gründung erhöhte sich das Vermögen von zwei Stiftungen durch Zustiftungen um insgesamt knapp 17.300 Euro. Da einige der neuen Stifter anonym bleiben möchten bzw. keine Angaben zu Öffentlichkeitsarbeit und Datenschutz gemacht haben, können hier nur folgende Stiftungen genannt werden: Stefanie und Thorsten Broszies Stiftung, Stiftung Zirkus Giovanni, Schlayer Stiftung, Marianum Buxheim Kinder- und Jugendstiftung Don Bosco, Maria Hilf Stiftungsfonds, Don Bosco Jugendtreff Passau Stiftungsfonds, Kinder der Welt Stiftungsfonds.